

Martes 02 de Septiembre 2025

DELEGACIONES CMIC

Hace falta un cambio en el tema de justicia: CMIC ante nuevo Poder Judicial

(2025-09-01, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez expresó que ante la toma de protesta del nuevo Poder Judicial del Estado es necesario los cambios para la justicia de los chihuahuenses. "Para que el Poder Judicial funcione muy bien es necesario que se den los cambios, creo que veíamos algunos temas álgidos y complicados que muchas veces no se resolvían, y como lo dijo nuestro presidente del CCE esperemos que lleguen los jueces y magistrados con todas las pilas", comentó.

[CDJ CHIH \(sitio\)](#).

CMIC capacitó a ediles entrantes y salientes sobre planificación de obra pública

(2025-09-01, Redacción, Al Calor Político VER (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Veracruz-Boca del Río, capacitó a administraciones municipales entrantes y actuales con la intención de que los proyectos se ejecuten con calidad, apego a la Ley y transparencia. Según Alejandro Cagigas Obeso, presidente de la Delegación de la **CMIC**, esta capacitación representa una herramienta para que los equipos municipales cuenten con los conocimientos necesarios para la planificación, programación y ejecución de infraestructura.

Con inversión histórica, el derecho al agua será una realidad: Eduardo Ramírez

(2025-09-01, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio),)

En un ambiente festivo, entre aplausos, muestras de cariño y agradecimiento de niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y personas adultas mayores, el gobernador Eduardo Ramírez Aguilar dio el banderazo de inicio al proyecto "Derecho al Agua, Comitán se transforma", una obra hídrica con una inversión histórica de mil 200 millones de pesos que beneficiará a más de 40 mil hogares. Por su parte, la secretaria de Infraestructura, Anakaren Gómez Zuart, afirmó que esta obra "abre la llave al bienestar, la salud y un futuro más sostenible", impulsando la economía, la creación de empleos y el fortalecimiento de las cadenas productivas. Añadió que, bajo la política de cero corrupción, el proyecto será ejecutado por empresas locales, fomentando la descentralización de la obra pública. En tanto, Rogelio Tamayo Carbonell, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Chiapas, celebró que las empresas locales dirijan una obra de tal magnitud, e hizo un llamado a honrar la profesión entregando infraestructura de calidad.

[Noticias NVI CHIS \(Sitio\)](#), [Suceso Chiapas CHIS \(sitio\)](#).

Gattás, suerte te dé Dios...

(2025-09-01, Marco Antonio Vázquez Villanueva, Ultimas Noticias TAMPS (sitio),)

En temas claves, que suman al crecimiento ordenado y mejoramiento de imagen de la Capital, la Secretaría de Obras Públicas Municipales presentó el progreso de las 75 acciones proyectadas dentro del programa de obra pública 2025 que aplica un monto de 73 millones 475 mil pesos. Reunidos en la sala de cabildo los representantes del ITAVU, de la **CMIC** y de la SICT trazaron

con los funcionarios municipales la agenda de trabajo a corto y mediano plazo en la proyección de seguir mejoran a Victoria.

[La Portada TAMPS \(Sitio\),](#)

"Se tambalea" el sector de la construcción en Yucatán: registra caída en su producción, personal ocupado y remuneraciones

(2025-09-01, Katia Leyva, Por Esto QROO (sitio),)

El sector de la construcción en Yucatán atraviesa una etapa de ajustes y retos, marcada por una caída del 18.2% en la producción de las empresas constructoras, una reducción del 20.5% en el personal ocupado, un descenso del 23.2% en las horas trabajadas y una disminución del 5% en las remuneraciones, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) del Inegi. A pesar de este panorama adverso, la industria mantiene la mirada en la recuperación. Felipe Canul Moguel, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Yucatán, aseguró que el cierre del 2025 se vislumbra con mejores perspectivas gracias a nuevas inversiones y a la reactivación de obra pública.

[Yucatán a la Mano YUC \(sitio\),](#)[Diario Cambio 22 QROO \(sitio\),](#)

Pide IP una justicia pronta y expedita y mantener el respeto al Estado de Derecho, con nuevo Poder Judicial

(2025-09-01, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

Ante la toma de protesta de juzgadores, la iniciativa privada de Chihuahua espera que haya una justicia pronta y expedita, además que se siga respetando el Estado de Derecho, que se ofrezca certidumbre legal, y que pueda haber un cambio radical de la procuración de la justicia. Julio Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (**CMIC**) Chihuahua, expresó que esperan que el Poder Judicial funcione y funcione muy bien, "porque sí hacia falta algún cambio, veíamos algunos temas álgidos, complicados que muchas veces no se resolvían, entonces esperamos que los jueces y magistrados lleguen con todas las pilas", externó.

CONSTRUCCIÓN

El compromiso de San Lázaro es acompañar la Transformación del país: Morena

(2025-09-02, Redacción, El Soberano MX (sitio),)

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados destacó los avances presentados por la Presidenta Claudia Sheinbaum en su primer Informe de Gobierno y aseguró que la agenda legislativa del Congreso acompañará los esfuerzos de la Mandataria para consolidar la Cuarta Transformación. Ramírez Cuéllar destacó que las políticas públicas del actual gobierno han tenido efectos concretos en programas sociales, seguridad, energía y reducción de la pobreza. También, subrayó la consolidación del derecho a la vivienda y la salud, con reformas constitucionales, apoyos directos y la construcción de hospitales y clínicas en todo el país.

Estos fueron los logros más aplaudidos en el Primer Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum

(2025-09-01, Redacción, Telediario (Sitio),)

En su primer informe de gobierno, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, presentó un balance de su administración a casi un año de haber asumido el cargo. En el acto fue

acompañada de funcionarios, legisladores y miembros de la sociedad civil, Sheinbaum destacó las "transformaciones profundas" que se han impulsado y que, según sus palabras, marcan la continuidad y profundización de la Cuarta Transformación. Además, la mandataria agradeció a la Cámara de Diputados y a los congresos locales por su apoyo en la aprobación de reformas históricas. Se impulsaron reformas a favor de la igualdad sustantiva de las mujeres, su derecho a una vida libre de violencia y la eliminación de la brecha salarial. Además, la presidenta señaló que el acceso a una vivienda digna es un derecho y que las mujeres tienen derecho a vivir sin violencia y acceder a la salud y a la propiedad.

[Poder y Crítica \(sitio\)](#).

La gentrificación es mala, es desplazamiento: Urbano

(2025-09-01, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio),)

"No hay gentrificación buena. La podemos decir como invasión, pero en realidad es desplazamiento", subrayó Urbano. Durante un webinar organizado por TATSA, Horacio Urbano, presidente de Centro Urbano, reflexionó sobre el fenómeno de la gentrificación, un proceso cada vez más visible en ciudades como la Ciudad de México y en municipios con fuerte atractivo turístico e histórico. Urbano explicó que la gentrificación es una consecuencia de los procesos urbanos: "Una transformación urbana exitosa puede hacer una zona más bonita, más segura, con mejor infraestructura, pero lo negativo es que encarece la zona y mucha gente ya no puede pagar".

Obtén márgenes de hasta 50% añadiendo inteligencia a los hogares

(2025-09-01, Diana Payan, Infochannel (Sitio),)

La automatización del hogar se ha democratizado. En México, cada vez más usuarios buscan soluciones tecnológicas que mejoren su calidad de vida sin representar un gasto excesivo. Este fenómeno abre una ventana de oportunidad concreta para integradores, revendedores e incluso desarrolladores de vivienda. Grupo CVA también trabaja en alianzas con constructoras para integrar domótica desde la planeación de los hogares.

Primer informe, ¿qué tan bien vamos?

(2025-09-02, Alberto Aziz Nassif, El Universal, . 23)

El mensaje del primer Informe no se sale un centímetro de los recuentos clásicos que enumeran lo más relevante del año, en este caso, de once meses. Con una lectura de alta velocidad, la presidenta puntualizó cuatro grandes temas y enfatizó al menos diez políticas públicas. Las políticas internas más relevantes fueron: el mercado interno; la simplificación administrativa; la política de ciencia e innovación (vehículos eléctricos y semiconductores); los programas sociales anteriores y los nuevos (con un presupuesto de 850 mil millones de pesos); la educación y la salud (construcción de 31 hospitales y un mayor abasto de medicinas); la construcción de vivienda; políticas de apoyo a mujeres; inversión pública en infraestructura; política energética; y seguridad. En todos señaló avances importantes, por eso dijo que "vamos bien y vamos a ir mejor".

Primer Informe de Gobierno: Responsabilidad de Estado

(2025-09-02, Jorge Gaviño, La Crónica de Hoy, . 9)

A 11 meses de iniciado su mandato, electa con más de 35 millones de votos y con un respaldo ciudadano del 75%, la presidenta Claudia Sheinbaum rindió su Primer Informe de Gobierno. Como la primera mujer presidenta y comprometida con la reivindicación de los derechos desde

una perspectiva de género, creó la Secretaría de las Mujeres para garantizar que todas las mexicanas sepan que tienen derecho a vivir libres de violencia, acceder a educación, salud, vivienda y propiedad, y desarrollarse plenamente.

RELEVANTES NACIONALES

'Vamos bien e iremos mejor: Sheinbaum

(2025-09-02, Fernando Merino, El Financiero, . 1, 30)

Al presentar su primer informe de gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que México va bien y le va a ir mejor, pues en 11 meses los homicidios dolosos bajaron 25 por ciento, el abasto de medicamentos está en 90 por ciento, los aranceles a México son los más bajos del mundo y la soberanía está garantizada. Acompañada de gobernadores, empresarios, su gabinete, la cúpula de Morena y 8 de los 9 ministros de la Corte, afirmó que México vive un momento estelar.

Vamos bien y vamos a ir mejor: Sheinbaum

(2025-09-02, N. Gutierrez, F. García, F. Domínguez, C. Navarro, El Heraldo de México, . 1, 8 9)

A 11 meses de asumir la Presidencia de la República y rendir su mensaje con motivo de su Primer Informe de Gobierno, la mandataria Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que el movimiento de la Cuarta Transformación no sólo continúa, sino que se profundiza. En Palacio Nacional, ante 340 invitados, la Presidenta aseguró que se garantizan las libertades.

'La 4T se arraiga': PJ bajará salarios

(2025-09-02, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 5)

La Presidenta aseguró que en México "vamos bien Y vamos a ir mejor" y destacó que 13.5 millones de personas salieron de la pobreza. En su mensaje, la mandataria anunció que firmará un nuevo acuerdo de seguridad con EU, el cual se basará en la colaboración y respeto a la soberanía. Más tarde, en la Corte, el ministro presidente Hugo Aguilar anunció medidas de austeridad como el recorte a sueldos, eliminación de seguros Y prometió una justicia de puertas abiertas.

La Quinta Transformación // Lo detienen por fraude en sector gasolinero

(2025-09-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

Ayer, un tribunal de la Ciudad de México emitió una sentencia en favor de Servicios Aéreos Estrella (SAE), controladora de Operadora de Aviación General (OAG), permitiéndole extender un contrato de arrendamiento que se firmó con la Secretaría de Marina, que encabeza el almirante Raymundo Pedro Morales, en el sexenio de Felipe Calderón.

Transformación en pie: Sheinbaum

(2025-09-02, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

En su Primer Informe de Gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó avances significativos en economía, seguridad, educación y justicia social; enfatizó su compromiso con el bienestar de los ciudadanos: "tengan la certeza que no voy a traicionar", dijo.

Sheinbaum: con EU, cooperación en seguridad, sin subordinación

(2025-09-02, Salvador Corona, El Universal, . 1, 8 9)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseveró que la relación de seguridad con Estados Unidos se construye sobre el respeto mutuo y la cooperación, pero sin subordinación. A dos días de la visita del secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, y en el contexto de su Primer Informe de Gobierno, dijo que, pese a las tensiones por la política arancelaria del presidente Donald Trump, su gobierno ha mantenido el diálogo abierto con acuerdos que favorecen México.

Se consolida la 4T

(2025-09-02, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4 7)

En su Primer Informe de Gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que México mejorará en economía, seguridad y en el apoyo a los sectores más desprotegidos. La Cuarta Transformación "no sólo continúa, sino que se profundiza, se arraiga y avanza", afirmó al resaltar que somos un país libre, independiente, soberano, con un pueblo trabajador y extraordinario.

Todo el poder

(2025-09-02, Claudia Guerrero, Reforma, . 1)

Después de tres décadas de alternancia y contrapesos en los gobiernos que ahora son Oposición, Morena y sus aliados consolidaron ayer el control de los tres poderes de la Unión. El Ejecutivo, encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum; el Congreso, bajo conducción del diputado Sergio Gutiérrez y de la senadora Laura Itzel Castillo, ambos de Morena; y una nueva Suprema Corte, presidida por Hugo Aguilar, ex funcionario de la gestión de Andrés Manuel López Obrador, configuran la nueva estructura de poder.

Estamos consolidando un nuevo modelo económico: Sheinbaum

(2025-09-02, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 4 5)

En su Primer Informe de Gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó una agenda legislativa sin precedentes, defendió los resultados económicos de su administración y destacó que un impulso de un nuevo modelo de desarrollo sustentado en la inversión pública, así como los resultados de la estrategia de seguridad. La mandataria aseguró que en los últimos meses se aprobaron 19 reformas constitucionales y 40 nuevas leyes, a las que calificó como un "cambio profundo" frente a los rezagos heredados del neoliberalismo.

"Vamos bien y vamos a ir mejor"

(2025-09-02, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 6 7)

En su primer Informe de gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum declaró el fin "de la oscura noche neoliberal, de la era de nepotismo, corrupción y privilegios", y anunció una etapa de justicia para todos. "Y para que no haya dudas, la política de construcción de la paz se decide soberanamente en México".

"Vamos bien y vamos a ir mejor"

(2025-09-02, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4 5)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, presentó su primer informe de Gobierno, destacando la reducción de la pobreza y la aprobación de reformas constitucionales. Sheinbaum afirmó que México es el país con el menor porcentaje de tarifas arancelarias en promedio en todo el mundo y que, en medio de un nuevo orden económico global impulsado por la política arancelaria de Estados Unidos, nuestro país va bien.

Vamos bien e iremos mejor, dice Sheinbaum

(2025-09-02, Alma E. Muñoz, Emir Olivares, La Jornada, . 1,3)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró ayer que “vamos bien y vamos a ir mejor” al rendir su primer Informe de gobierno. En el Patio de Honor de Palacio Nacional resaltó que a 11 meses de haber asumido la Presidencia, no rindió cuentas “con palabras vacías, sino con resultados, que se reflejan en la vida cotidiana de millones de mexicanas y mexicanos”.

Desembolsa gobierno este año 121 mil 540 millones de pesos

(2025-09-02, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 18)

La inversión en nuevas carreteras, autopistas, puentes federales, mejoramientos viales y otras obras de infraestructura alcanzan este año una inversión de más de 121 mil 540 millones de pesos, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en su primer informe de gobierno. La mandataria destacó que entre estas inversiones, se desarrollan siete proyectos carreteros estratégicos bajo esquemas de inversión mixta. Entre las obras que Sheinbaum Pardo mencionó destacan la carretera Córdoba-Orizaba; Puente Internacional Laredo; Nueva Italia-Lázaro Cárdenas; Ensenada-Tijuana; Las Varas-San Blas, Tepic-Compostela y el corredor del Golfo de México Tamaulipas, así como la terminación de los aeropuertos de Tepic y Puerto Escondido. "Además se desarrollan ocho proyectos con inversiones privadas y obras de ampliación en 36 aeropuertos concesionados. Dio inicio la remodelación integral del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México a cargo de la Secretaría de Marina", agregó.

Reporte Empresarial // El transporte terrestre del AICM enfrenta a modelos tradicionales y digitales

(2025-09-02, Julio Pilotzi, Reporte Índigo, . 8)

Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) está inmerso en un proceso de reconfiguración en su esquema de transporte terrestre que ha modificado el balance entre los permisionarios tradicionales y los servicios de aplicación digital. El retiro de la Guardia Nacional, de las funciones de supervisión, y el ingreso de nuevos mecanismos de control a cargo de la Marina, y agentes de tránsito han transformado el modelo de operación, con efectos directos en la competitividad del sector.

Desbalance

(2025-09-02, Desbalance, El Universal, . 26)

A menos de un año del Mundial de la FIFA 2026, las quejas de taxistas del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) no paran. Ahora, nos dicen, solicitando que la presidenta Claudia Sheinbaum regrese a la Guardia Nacional a la terminal aérea, tras ser desplazada por la Marina, para que ordene el servicio de taxis. Los taxistas autorizados dicen que la Marina puso a agentes de tránsito que obstaculizan su operación, les retiran su tarjetón y llevan sus vehículos a confinamiento de forma permanente, pues, aseguran, se da prioridad de operación a los taxis de aplicación y se han colocado cartelones de ascenso y descenso donde se permite cargar pasaje a vehículos de Uber y Didi. Es un que el almirante Juan José Padilla Olmos, director del AICM, debe resolver a la brevedad, nos dicen.

Piden permisionarios de taxis del AICM que regresen elementos de la Guardia Nacional

(2025-09-02, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1, 12)

Permisarios de taxis del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) piden a la presidenta Claudia Sheinbaum que regrese a la Guardia Nacional a la terminal aérea, misma que fue desplazada por la Secretaría de Marina (Semar), para que cumpla con sus funciones de ordenar el servicio de taxis y evitar así que se siga violando la ley.

A la Sombra

(2025-09-02, A la Sombra, El Sol de México, . 2)

Con el general Ricardo Trevilla Trejo al frente de la Defensa Nacional, el gobierno publicó en el Diario Oficial de la Federación el Programa Sectorial de Defensa 2025-2030: seis ejes que formalizan a la Guardia Nacional como punta de lanza de la seguridad pública y prometen que Ejército y Fuerza Aérea "recuperen su función primigenia" de defensa exterior. La Presidencia emite el decreto y fija el marco: consolidar la GN dentro de Defensa, fortalecer logística y administración, y profesionalizar con un "liderazgo humanista". Es el trazo de ruta militar del sexenio, con metas, calendarios y responsabilidades.

Se duplican acciones contra Israel

(2025-09-02, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 26 27)

Israel está recibiendo advertencias desde dos frentes: de los hutíes, en Yemen, y de la comunidad civil que decidió emprender un viaje a la Franja de Gaza para entregar ayuda humanitaria. La advertencia de los hutíes se dio después de que las Fuerzas de Defensa de Israel anunciaron la eliminación del primer ministro hutí, Ahmed Al-Rahawi, junto con otros altos funcionarios del régimen, entre ellos los responsables del uso de la fuerza contra Israel, del fortalecimiento militar y del impulso de acciones terroristas.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Convoca presidenta a empresarios a tener mayor participación

(2025-09-02, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 5)

La presidenta Claudia Sheinbaum llamó al sector privado a mostrarse "más activos" en su participación dentro del Plan México, donde a través de los polos de desarrollo encontrarán incentivos a la inversión productiva e innovadora, expuso en su mensaje en el marco de la entrega de su Primer Informe de Gobierno. "Aprovecho para convocar respetuosamente a las y los empresarios de nuestro país a sumarse con decisión al Plan México con inversión productiva, innovadora y a que avancemos con una banca que genere mejores condiciones de crédito", dijo al destacar el avance para consolidar los Polos de Desarrollo Económico para el Bienestar con incentivos a la inversión.

Ley contra extorsión, iniciativa con "derecho de piso" para su aprobación

(2025-09-02, Omar Cruz, El Heraldo de México, . 18)

Entre los puntos más relevantes en materia de seguridad, destacados por la presidenta Claudia Sheinbaum durante su Primer Informe de Gobierno, se encuentra la Estrategia Nacional contra la Extorsión y la iniciativa de reforma constitucional para que ese delito se persiga de oficio, se incremente su penalidad y, por ende, se trabaje en la creación de una ley general en la materia. El daño que representa la extorsión en México es mayor. De acuerdo con datos de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), ese delito generó pérdidas

superiores a 26 mil millones de pesos en 2024, de tal manera que fortalecer las medidas que permitan combatirlo eficientemente, resulta de vital importancia.

Coparmex advierte avances y retrocesos previo a primer informe de Sheinbaum

(2025-09-01, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

Hay avances del gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo para enfrentar a los grupos delincuenciales, pero persisten las desapariciones de personas, el robo de carga, la extorsión y otros delitos que afectan a los ciudadanos y empresas, consideró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "La presidenta Sheinbaum inició su gestión enfrentando el reto de la seguridad con una estrategia renovada y personal preparado", declaró el organismo dirigido por Juan José Sierra Álvarez.

Hay avances y retrocesos con Sheinbaum: Coparmex

(2025-09-01, Redacción, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señala que la administración de la presidenta Sheinbaum Pardo presenta avances en materia de seguridad pública y apertura económica con el sector privado para avanzar con el Plan México y rezagos en cuestiones de organización política y combate a corrupción. Coparmex reconoce que hay avances en las acciones concretas para enfrentar a grupos delincuenciales, convocar a empresarios para alentar la inversión privada, mejorar condiciones laborales y mantener puentes de negociación con Estados Unidos para evitar afectaciones arancelarias mayores.

Coparmex advierte retrocesos que limitan las libertades en el primer año de la presidencia de Sheinbaum

(2025-09-01, Redacción, Latinus (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reconoció este domingo, en la víspera del primer informe de gobierno de la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, el lunes, que en su administración ha habido avances, pero también retrocesos que "limitan las libertades y dañan el Estado de derecho", con afectaciones directas a la economía del país. En cuanto a los avances, la Coparmex destacó en un comunicado "las acciones concretas para enfrentar a grupos delincuenciales, convocar a empresarios para alentar la inversión privada, mejorar condiciones laborales y mantener puentes de negociación con Estados Unidos para evitar afectaciones arancelarias".

Concanaco advirtió: informalidad persiste como reto, pese a avances económicos

(2025-09-01, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) felicitó a la presidenta Claudia Sheinbaum por los resultados presentados en su Primer Informe de Gobierno, al destacar una reducción de la pobreza, un incremento en el empleo formal y una mayor cobertura social. No obstante, advirtió que la informalidad en el comercio sigue siendo uno de los principales desafíos para consolidar estos avances.

COMIR y CONCANACO Impulsan la Reglamentación de la Tasa Cero Para Fortalecer la Industria de Reuniones en México

(2025-09-01, Redacción, Vive y Comenta (Sitio),)

El Consejo Mexicano de la Industria de Reuniones (COMIR) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de México (CONCANACO SERVYTUR) anunciaron un esfuerzo conjunto para impulsar la reglamentación de la Tasa Cero de IVA, con el objetivo de fortalecer al Turismo de Reuniones en México, meta trazada en la Cruzada por la competitividad, de la Confederación. Esta medida representa un paso estratégico para garantizar condiciones más competitivas a nivel internacional, fomentar la atracción de congresos, exposiciones y convenciones, así como estimular el desarrollo económico en los destinos que reciben este tipo de actividades.

[Mundo Ejecutivo \(Sitio\),](#)

Concanaco advirtió: informalidad persiste como reto, pese a avances económicos

(2025-09-01, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) felicitó a la presidenta Claudia Sheinbaum por los resultados presentados en su Primer Informe de Gobierno, al destacar una reducción de la pobreza, un incremento en el empleo formal y una mayor cobertura social. No obstante, advirtió que la informalidad en el comercio sigue siendo uno de los principales desafíos para consolidar estos avances. Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servytur, subrayó que el reto actual es transformar los resultados macroeconómicos en oportunidades cotidianas para las empresas familiares.

Récord en inversión, pero crecimiento de 0.9%: Concanaco sobre Sheinbaum

(2025-09-01, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio),)

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) Ciudad de México, Vicente Gutiérrez Camposeco, reconoció avances en materia económica, pero también señaló desafíos que persisten para el país. Destacó, por ejemplo, récord en inversión extranjera, pero señaló que el crecimiento en el primer semestre fue de apenas 0.9%, cifra menor al promedio histórico. Planteó que la hoja de ruta hacia los próximos años debe enfocarse en reducir las brechas regionales, fortalecer los marcos institucionales para la inversión, la creación de empleos y la formalización, además de mejorar la eficiencia energética y garantizar evaluaciones rigurosas de las políticas públicas.

Felicita CONCANACO a Presidenta Sheinbaum y reconoce su apoyo a empresas familiares

(2025-09-01, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR México) felicita a la presidenta Claudia Sheinbaum, en su Primer Informe de Gobierno, por los logros registrados y reconoce su apoyo a millones de negocios y empresas familiares con iniciativas como Viernes Muy Mexicano y El Buen Fin. El presidente de CONCANACO SERVYTUR, Dr. Octavio de la Torre de Stéfano, quien asistió al informe, reconoció los avances de este primer año de gobierno, agregando que "nuestra tarea es clara: transformar resultados macroeconómicos en oportunidades diarias para las empresas familiares. La reducción de la pobreza y el aumento del empleo son señales positivas, pero debemos cerrar la brecha de la informalidad. También valoramos la coordinación en seguridad y la puesta en marcha de la Ley contra la Extorsión, que responde a una de las demandas más urgentes de los negocios del país. Desde la Confederación seguiremos trabajando con datos, diálogo y territorio: escuchar, proponer y ejecutar".

Concanaco felicita y reconoce apoyo de la presidenta Sheinbaum

(2025-09-01, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

Tras la presentación de su primer Informe de Gobierno, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) felicitó a la presidenta Claudia Sheinbaum, y reconoce el apoyo de la mandataria a iniciativas impulsadas por el organismo como la campaña Viernes Muy Mexicano. El presidente del organismo, Octavio de la Torre de Stéfano, reconoció los avances del primer año de gobierno, "la reducción de la pobreza y el aumento del empleo son señales positivas, pero debemos cerrar la brecha de la informalidad., valoramos la coordinación en seguridad y la puesta en marcha de la Ley contra la Extorsión, que responde a una de las demandas más urgentes de los negocios del país", afirmó.

Se consolida la 4T; 'Vamos bien y vamos a ir mejor': Claudia Sheinbaum presenta Primer Informe de Gobierno

(2025-09-02, Ximena Mejía, Excélsior (Sitio),)

El proyecto de la Cuarta Transformación no sólo se mantiene, sino que se está fortaleciendo y expandiendo, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum en su Primer Informe de Gobierno. Ante miembros del gabinete, familiares, legisladores, gobernadores y empresarios, la Presidenta destacó la reducción de la pobreza desde que la 4T arribó al gobierno, en 2018, hasta llegar, en 2024, a 29.5% de la población, el nivel más bajo en al menos 40 años. La Presidenta de México tuvo 300 invitados, quienes estuvieron reunidos en el Patio de Honor de Palacio Nacional. Entre ellos, integrantes del gabinete legal y ampliado, gobernadores, académicos y empresarios como Carlos Slim, presidente honorario y vitalicio de Grupo Carso; Germán Larrea, director ejecutivo de Grupo México; Rodrigo Herrera, presidente del Consejo de Administración de Genomma Lab; Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial; el presidente de Grupo Vazol, Olegario Vázquez Aldir; el vicepresidente ejecutivo de Grupo Vazol, Ernesto Rivera, y Tamara Caballero, directora general de Banco Multiva.

Prevenir para combatir el desvío de los recursos

(2025-09-02, David Colmenares Páramo, El Financiero (Sitio),)

Los problemas públicos son analizados desde la economía y las ciencias sociales como un sistema. Sucede así porque, tanto en las causas como en las soluciones, participan una gran cantidad de actores e instituciones que, ya sea por decisión u obligación formal, realizan funciones que inciden en la puesta en marcha de acciones de gobierno. Bajo esta realidad de la vida pública, recientemente firmamos un convenio de colaboración entre la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El objetivo central es establecer una ruta formal de colaboración mutua, en el ámbito de nuestras atribuciones.

Prisma empresarial

(2025-09-02, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

MAS ALLÁ de los logros en lo que va del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, existen muchos pendientes que representan grandes desafíos como el arranque de un cuestionable sistema judicial, la incertidumbre y manipulación de cifras ante la desaparición de organismos autónomos, y la dolorosa radiografía de desaparecidos, secuestros, violencia y extorsiones. En materia económica resaltan el Plan México, la apertura a la inversión mixta en sectores estratégicos, pero aún se tendrán que contabilizar los negativos por los aranceles de Trump, y

obtener más ingresos para atender los programas sociales. Sin embargo, uno de los mayores retos que enfrenta el actual gobierno es el sistema de salud que exhibe una grave crisis, como dice la Coparmex, ya que el desabasto de medicamentos persiste y 34.2% de la población (44.5 millones de personas) carece de servicios médicos.

Con la 4T ha aumentado 60% la deuda per cápita de los mexicanos: CEESP

(2025-09-02, Redacción, Informaver VER (Sitio),)

La llamada Cuarta Transformación (4T) continúa aumentando los niveles de deuda desde que tomó el poder en 2018 hasta mediados de 2025, alertó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "En términos per cápita la deuda por habitante se ubicó en 135 mil pesos, 9.6 por ciento por arriba del año pasado, pero casi 60 por ciento superior a su nivel reportado al cierre de 2018", afirmó el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Prisma Empresarial // Los pendientes del gobierno federal

(2025-09-02, Gerardo Flores Ledesma, ContraRéplica, . 13)

Uno de los mayores retos que enfrenta el actual gobierno es el sistema de salud, que exhibe una grave crisis, como dice la Coparmex, ya que el desabasto de medicamentos persiste y 34.2% de la población (44.5 millones de personas) carece de servicios médicos.

Hacen balance de Informe: Se respeta soberanía, dice American Society

(2025-09-02, Vanessa Arteaga, Excélsior (Sitio),)

La American Society of Mexico (Amsoc) dijo que la relación con México en materia de seguridad prioriza el respeto a la soberanía nacional. En el marco de la visita del secretario de Estado Marco Rubio a México, para mañana miércoles, la Amsoc afirmó que es una "colaboración sin subordinación". Por su parte, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, afirmó que "la extorsión ha crecido un 83% en la última década," desde que tienen registros oficiales; además, dijo que este delito en particular "pone de rodillas a miles de empresarios en México," y que "afecta especialmente a la micro, pequeña y mediana empresa".

Reconocen avances en reducción de pobreza

(2025-09-02, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

El sector empresarial aseguró que hay avances en el gobierno actual, como la reducción de la pobreza, pero advirtieron que hay temas por atender y que deben evaluarse, como el avance de la informalidad, la inseguridad, la extorsión, entre otros. Por una parte, el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre, dijo que "los datos que dio (la presidenta Claudia Sheinbaum) son reales de la disminución de la pobreza y del crecimiento de algunos programas sociales", la inversión en la infraestructura. Afirmó que hay un diálogo entre el sector público y el privado, y que se atiende el tema de la extorsión y la inseguridad", sin embargo, añadió, es necesario esperar un tiempo para evaluar lo que pudiera hacerse el próximo año.

Importan más insumos chinos

(2025-09-02, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio),)

En 10 años, las importaciones de China prácticamente se duplicaron y esta evolución refleja una creciente dependencia de insumos provenientes del país asiático para la industria nacional,

revela un análisis de la Cámara de Comercio de la Ciudad de México. “La creciente participación de bienes intermedios chinos en las cadenas de valor mexicanas plantea una paradoja: si bien contribuyen a reducir costos y mejorar la competitividad de productos finales, también generan vulnerabilidades en términos de dependencia tecnológica y logística”, señala la Concanaco.

IP palomea Informe de CSP; aún ve retos

(2025-09-02, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 20)

El sector empresarial mexicano reconoció y felicitó a la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo por su primer Informe de Gobierno, y aunque destacó los logros alcanzados, también señaló los retos y áreas de oportunidad de cara al futuro. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, sostuvo que fue un Informe muy completo con compromiso social y transversal, además, donde todos los sectores estuvieron presentes. El representante empresarial destacó que tras once meses de gobierno, Sheinbaum ha creado una "nueva plataforma" para enfrentar los tiempos nuevos, donde se ha cambiado el sistema económico comercial, y que el sector empresarial ha tenido una respuesta favorable.

Los niños ignaros

(2025-09-02, Francisco Martín Moreno, Reforma.com (sitio),)

A cualquier observador del acontecer nacional le debe parecer indigerible, incomprensible, que un grupúsculo, enemigo camuflado de los intereses superiores de la nación, haya llegado al poder después de negociaciones y de manipulaciones turbias e inconfesables, con el único propósito de destruir el patrimonio político, económico, cultural y social construido por varias generaciones de compatriotas, auténticos amantes de la patria. ¿A dónde vamos con asociaciones de padres de familia apáticas e indiferentes ante el desastre, al igual que las cámaras empresariales, cuyos integrantes financian, indiferentes, con sus impuestos, la instalación de una dictadura comunista opuesta al gran interés nacional? ¿Cuál debe ser la estrategia para convencer a la sociedad de las consecuencias del embrutecimiento de nuestra juventud? ¿Cuál es el destino de los niños ignaros y con ellos el de México?

Prevenir para combatir el desvío de los recursos

(2025-09-02, David Colmenares Páramo, El Financiero, . 28)

Prevenir para combatir el desvío de los recursos o los problemas públicos son analizados desde la economía y las ciencias sociales como un sistema. Es necesario que los espacios de comunicación, control y colaboración sean formales y logren esquemas de cooperación. Bajo esta realidad de la vida pública, recientemente firmamos un convenio de colaboración entre la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El objetivo central es establecer una ruta formal de colaboración mutua, en el ámbito de nuestras atribuciones.

México va bien, y va a ir mejor, asegura presidenta. Hay confianza, señalan analistas

(2025-09-02, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

La presidenta en su mensaje político indicó que el pueblo puede tener la certeza "que no voy a traicionar. Con la fuerza de México, de nuestro pueblo, caminaré sin descanso, con rectitud, con valentía y honraré siempre la confianza depositada en mí", dijo orgullosa la mandataria en un informe que ha sido aprobado por analistas políticos, periodistas y cámaras empresariales.

Corrupción e impunidad, la GRAN DEUDA gubernamental: Coparmex

(2025-09-02, Alejandro Romero, UnomásUno, . 15)

Además de los retrocesos en salud, educación y otros servicios públicos, la corrupción e impunidad siguen siendo una gran deuda, pues pese a denuncias documentadas, no hay voluntad de investigar ni sancionar, señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), al hacer un balance de los 11 meses de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. En un comunicado, el sindicato patronal, dijo que estos elementos están erosionando la confianza ciudadana y la credibilidad del gobierno.

Ley contra Extorsión, iniciativa con "derecho de piso" para su aprobación

(2025-09-02, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

Entre los puntos más relevantes en materia de seguridad, destacados por la presidenta Claudia Sheinbaum durante su Primer Informe de Gobierno, se encuentra la Estrategia Nacional contra la Extorsión y la iniciativa de reforma constitucional para que ese delito se persiga de oficio, se incremente su penalidad y, por ende, se trabaje en la creación de una ley general en la materia. El daño que representa la extorsión en México es mayor. De acuerdo con datos de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), ese delito generó pérdidas superiores a 26 mil millones de pesos en 2024, de tal manera que fortalecer las medidas que permitan combatirlo eficientemente, resulta de vital importancia.

Se respeta soberanía, dice American Society

(2025-09-02, De la Redacción, Excélsior, . 16)

La American Society of Mexico (Amsoc) dijo que la relación con México en materia de seguridad prioriza el respeto a la soberanía nacional. En el marco de la visita del secretario de Estado Marco Rubio a México, para mañana miércoles, la Amsoc afirmó que es una "colaboración sin subordinación". Por su parte, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, afirmó que "la extorsión ha crecido un 83% en la última década,' desde que tienen registros oficiales; además, dijo que este delito en particular "pone de rodillas a miles de empresarios en México,' que "afecta especial mente a la micro, pequeña mediana empresa".

La burocracia obstruye municipalizar: Canadevi

(2025-09-02, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio),)

En muchos fraccionamientos no se puede pagar la recolección de basura o la luz porque no han sido entregados, no por causa de los desarrolladores, sino por burocracia municipal, advirtió el presidente local de la Cámara Nacional para el Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) Francisco Torres Ocejo.

IP palomea Informe de CSP; aún ve retos

(2025-09-02, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

El sector empresarial mexicano reconoció y felicitó a la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo por su primer Informe de Gobierno, y aunque destacó los logros alcanzados, también señaló los retos y áreas de oportunidad de cara al futuro. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, sostuvo que fue un Informe muy completo con compromiso social y transversal, además, donde todos los sectores estuvieron presentes.

Limita informalidad mejoría económica

(2025-09-02, Verónica Gascón, Reforma, . 1)

La Secretaría del Trabajo Previsión Social (STPS) admitió que la informalidad laboral es un problema persistente y preocupante, ya que entre el 2018 y el primer trimestre de 2025, en promedio, 55.3 por ciento de la población ocupada se encuentra en esta condición. Octavio de la Torre, presidente de la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), comentó que la informalidad laboral es sinónimo de pobreza, por lo que urgió a tomar acciones para abordar el problema.

Buscan impulsar tasa cero para fortalecer el sector

(2025-09-02, Miriam Paredes, Excélsior, . 4)

El Consejo Mexicano de la Industria de Reuniones (Comir) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios Turismo de México (Concanaco Servytur) anunciaron un esfuerzo conjunto para impulsar la reglamentación de la Tasa Cero de IVA, con el objetivo de fortalecer al Turismo de Reuniones en el país. De acuerdo con el Comir, esta medida representa un paso estratégico para garantizar condiciones más competitivas a nivel internacional, fomentar la atracción de congresos, exposiciones convenciones, así como estimular el desarrollo económico en los destinos que reciben este tipo de actividades.

Destinos turísticos de Guerrero recibieron a un millón 302 mil turistas durante vacaciones de verano

(2025-09-02, Redacción, Enterado GUE (sitio),)

Guerrero cerró con resultados altamente positivos la temporada vacacional de verano 2025, al registrar una derrama económica superior a los 11 mil 77 millones de pesos, producto de la visita de más de un millón 302 mil turistas que disfrutaron de los destinos turísticos de la entidad, informó el titular de la Secretaría de Turismo estatal (SECTUR), Simón Quiñones Orozco. En conferencia de prensa, Quiñones Orozco, acompañado de representantes del sector, destacó que la ocupación hotelera promedio alcanzó el 67.2%, consolidando a Guerrero como uno de los principales atractivos turísticos del país, esto gracias a la visión de la gobernadora Evelyn Salgado Pineda para fortalecer la infraestructura, servicios y agenda de actividades a lo largo del año.

Deuda per cápita sube 60 por ciento desde 2018; cada mexicano ya debe 135 mil pesos: CEESP

(2025-09-02, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio),)

En 2025, con el gobierno que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, la deuda por habitante se disparó 60% a comparación del 2018, un año antes de que iniciara la Cuarta Transformación. El CEESP también señaló las condiciones laborales, de enero a julio de 2025, la población ocupada que percibe hasta un salario mínimo aumentó en 3 millones de personas, lo que en apariencia podría verse como un avance. Sin embargo, también es un signo de precarización del empleo, pues al mismo tiempo se redujo en 2.2 millones el número de ocupados que ganan más de un salario mínimo.

Importan más insumos chinos

(2025-09-02, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

En 10 años, las importaciones de China prácticamente se duplicaron y esta evolución refleja una creciente dependencia de insumos provenientes del país asiático para la industria nacional,

revela un análisis de la Cámara de Comercio de la Ciudad de México. Entre 2015 y 2025, las importaciones mexicanas desde China pasaron de 32 mil 811 millones de dólares a 62 mil 127 millones. "La creciente participación de bienes intermedios chinos en las cadenas de valor mexicanas plantea una paradoja: si bien contribuyen a reducir costos y mejorar la competitividad de productos finales, también generan vulnerabilidades en términos de dependencia tecnológica y logística", señala la Concanaco.

Hubo "cero autocrítica y cuentas alegres"

(2025-09-02, Pilar Mansilla, Ovaciones, . 22)

Desde el sector empresarial, se reconocieron "avances en favor de los mexicanos", pero se señalaron "retrocesos que frenan el desarrollo. limitan las libertades y dañan el Estado de derecho". La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseveró que "la reforma judicial, que derivó en la elección de ministros, magistrados y jueces, así como la desaparición de organismos autónomos, la falta de un combate real a la corrupción, la crisis del sistema de salud y el desabasto de medicamentos son retrocesos que deben revertirse". "Se debe priorizar el combate a la corrupción e impulsar la inversión en salud", señaló la Coparmex.

Coparmex ve retrocesos en Estado de Derecho, libertad de expresión, seguridad, corrupción y más en primer año de Sheinbaum

(2025-09-02, Redacción, Parando Oreja VER (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reconoció este domingo, en la víspera del primer informe de gobierno de la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, el lunes, que en su administración ha habido avances, pero también retrocesos que «limitan las libertades y dañan el Estado de derecho», con afectaciones directas a la economía del país. En cuanto a los avances, la Coparmex destacó en un comunicado «las acciones concretas para enfrentar a grupos delincuenciales, convocar a empresarios para alentar la inversión privada, mejorar condiciones laborales y mantener puentes de negociación con Estados Unidos para evitar afectaciones arancelarias».

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La Quinta Transformación // Lo detienen por fraude en sector gasolinero

(2025-09-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

Fue detenido el empresario Manuel Adonay Vargas Cuevas, señalado por el delito de administración fraudulenta. De acuerdo con las indagatorias, el imputado, en su calidad de administrador de una sociedad dedicada al giro de gasolineras, habría dispuesto de diversos recursos económicos utilizando conceptos falsos como supuestas "inversiones". El detenido no actuó en solitario, sino en conjunto con sus hijos, quienes habrían fungido como coautores en esquemas similares implementados en múltiples sociedades mercantiles.

Análisis Superior // Personaje preciso

(2025-09-02, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Cuando el secretario de Hacienda, Edgar Amador, seleccionó a Ángel Cabrera como presidente de la CNBV, dio en el blanco. El nuevo regulador es un hombre que ha tenido una destacadísima carrera en el sistema financiero, tanto en la Unidad de Banca y Valores de la Secretaría de

Hacienda como en la Procuraduría Fiscal de la Federación, lo que le permite saber con claridad cuáles son las áreas de oportunidad y fortalezas de este sector.

Día con Día // Marco Rubio. Visita incómoda

(2025-09-02, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)

La visita del secretario de Estado, Marco Rubio, será incómoda. Pueden salir de ella buenos acuerdos para la relación bilateral o desacuerdos que la tensen más. La relación bilateral está cargada de electricidad. El presidente Trump la enciende y la apaga a discreción.

Bitácora Del Director // Primer informe: por sus palabras

(2025-09-02, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Los discursos son la ventana al alma de un político. Más allá de las promesas de campaña y los eslóganes, sus palabras revelan su verdadera visión del mundo, sus valores su carácter. Analizar lo que dicen, y cómo lo dicen, es una forma de conocer su genuina ideología y la brújula moral que los guía. Como señaló el sociólogo Pierre Bourdieu, "el lenguaje no es sólo una herramienta de comunicación: es también una forma de acción". En el caso de un político, cada palabra es un elemento calculado para construir una realidad, manipular emociones proyectar una imagen. Escuchar con atención permite detectar las contradicciones, las omisiones deliberadas y las sutiles manipulaciones que se esconden bajo una retórica pulida.

Estrictamente Personal // Prioridad preocupación

(2025-09-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Como todos los informes presidenciales, el primero de la presidenta Claudia Sheinbaum no fue distinto al de todos sus antecesores, al presentar un catálogo de sus logros y acciones durante el periodo, salvo un punto en el que no habló sobre el pasado, sino sobre el futuro, que es, a la vez, tiempo presente: Estados Unidos. Setenta y dos palabras del total de siete mil 409 que tuvo su mensaje permitieron ver lo que le quita el sueño: la relación con el gobierno del presidente Donald Trump y sus constantes amenazas intervencionistas.

La Gran Depresión // Cuando las finanzas se manejan en Palacio

(2025-09-02, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

En este régimen la única forma que vale es la subordinación. El Instituto Nacional Electoral se salvó de una reforma fulminante porque el relevo en su presidencia resultó cómodo para los intereses gubernamentales. Con el sello de la casa, los diputados de Morena recibieron desde Palacio las instrucciones presidenciales de no dejarse influir por cabilderos y que tomaran nota de lo que van a aprobar, como saben, sin cambiar una coma.

Cuenta Corriente // Sector agroalimentario: el gran ausente

(2025-09-02, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Fueron cuatro referencias mínimas en el Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum para el sector agroalimentario: 1) que avanza la autosuficiencia alimentaria en frijol, maíz, arroz, carne y leche; 2) protección legal del maíz nativo y prohibición de siembra de transgénicos; 3) que se avanza en la tecnificación de 18 distritos agrícolas (en el país hay registrados 50) y más de 20 proyectos de agua y saneamiento para resolver la crisis hídrica; y 4) que aumenta la producción de fertilizantes con base de amoníaco (a pesar de que deterioran la estructura del suelo, son contaminantes directos de aguas superficiales y mantos freáticos).

Duda Razonable //El llamado de la Presidenta a los empresarios

(2025-09-02, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Ayer, en su primer Informe de gobierno, la Presidenta dejó ver cuál es su mayor preocupación para los próximos años. Dijo: "Aprovecho para convocar respetuosamente a las y los empresarios de nuestro país a sumarse con decisión al Plan México, con inversión productiva, innovadora, y a que avancemos con una banca que genere mejores condiciones de crédito. México requiere de empresarios todavía más activos y visionarios, y fundamentalmente comprometidos con el futuro de la nación".

Jaque Mate // Informe propaganda

(2025-09-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Lo que vimos ayer con la Presidenta no fue una rendición de cuentas, sino un abierto ejercicio de propaganda. Los informes de gobierno son por naturaleza optimistas. Solo de vez en cuando se asoma un toque de autocrítica. Sin embargo, el texto que ayer leyó la presidenta Sheinbaum en Palacio Nacional fue más autocomplaciente que ninguno que recuerde.

Coordenadas // La reforma fiscal que viene: las aduanas

(2025-09-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Las aduanas son la principal fuente de ingresos tributarios en México, aportando al erario 836 mil 808 millones de pesos, equivalentes al 25.6% de todos los ingresos tributarios. Frente a este panorama, el eje de la política tributaria de 2026 será la reforma a la Ley Aduanera. La conclusión es evidente: si México quiere fortalecer sus finanzas públicas sin recurrir a más impuestos o a aumentar tasas impositivas, el campo de batalla va a estar en las aduanas.

Juegos de Poder // Un año de Claudia: lo bueno, lo malo y lo feo

(2025-09-02, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)

La Presidenta presentó su Primer Informe de Gobierno a once meses de tomar posesión. Aunque ya está muy trillado utilizar como herramienta de análisis el título del famoso western de Sergio Leone, lo vuelvo a hacer por su eficacia para ordenar las ideas. Presento, entonces, lo que considero lo bueno, lo malo y lo feo del primer año de este gobierno.

Historias de NegoCEOs // La foto de Presidencia que dio la nota del Informe

(2025-09-02, Mario Maldonado, El Universal, . 10)

La foto de Presidencia que dio la nota del Informe, lo reveló todo, o casi todo. Metros atrás, otras hileras las ocupan los empresarios, algunos de cuyos negocios han hecho con el Estado, ya sea mediante concesiones o contratos públicos, como Carlos Slim, su hijo Carlos Slim Domit y Germán Larrea. También directivos de constructoras de obra pública y conglomerados industriales como Guadalupe Phillips, de ICA; Antonio del Valle Perochena, de Orbia; Adrián Sada, de Vitro; magnates de emporios turísticos con cercanía al gobierno, como Daniel Chávez, de Grupo Vidanta; dueños y altos ejecutivos de medios de comunicación como Alfonso de Angoitia y Bernardo Gómez, de TelevisaUnivision; Ángel Mieres, de Grupo Andrade y El Heraldo de México; Olegario Vázquez Aldir, de Grupo Vázquez e Imagen; Manuel Arroyo, de Grupo Lauman y Financiero; y Hugo Moun, de ISA Corporativo.

En Privado //Cada quien su informe

(2025-09-02, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Ayer, al cumplir 11 meses de su Presidencia, Claudia Sheinbaum mandó ese documento al Congreso y por la mañana leyó, con ese motivo, un mensaje en el que, como todos sus antecesores, dio su versión de gobierno y de país. Y como en todos, en su mensaje cundió el optimismo ¿quién haría lo contrario?-, relato que, en sus partes centrales tenía logros, seguridad, combate al crimen organizado, salud, estos son, en sí, un duro contraste y reproche a lo que heredó de su antecesor, el genio de la mentira de la que hizo su modus gubernandi.

Activo Empresarial // Sheinbaum, a empresarios: más comprometidos con Plan México

(2025-09-02, José Yuste, Excélsior, . 2)

La presidenta Claudia Sheinbaum, durante su Primer Informe de Gobierno, convocó a los empresarios a ser más activos y comprometidos con el Plan México. Se quiere llevar adelante 100 parques industriales en polos de desarrollo. En palabras de la misma mandataria, ya están en marcha 5 de los 15 polos iniciales de desarrollo, y 8 polos del Corredor Interoceánico, así como 18 de los 100 nuevos parques industriales.

TREN MAYA

Semarnat autoriza terminal de carga del Tren Maya en Cancún

(2025-09-01, Jesús Vázquez, El Economista (sitio),)

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) otorgó la autorización de impacto ambiental para la construcción de la terminal de carga del Tren Maya en Cancún a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional. El permiso se otorga condicionado a que la promovente tramite posteriormente una autorización adicional referente a todo lo relacionado con el suministro de combustible para el autoconsumo del sistema ferroviario.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#).

Sheinbaum confirma 180 mil mdp para líneas de pasaje, y de carga en Tren Maya

(2025-09-01, Redacción, Info-Transportes (Sitio),)

México mantendrá el desarrollo ferroviario como política de Estado, con seis proyectos estratégicos en curso durante este sexenio y la primera etapa del Tren Maya de carga, cuyas inversiones ascenderán a los 180 mil millones de pesos. Claudia Sheinbaum, reafirmó su compromiso con estas obras y precisó que la red se fortalecerá tanto con la conclusión de proyectos heredados de la administración anterior, como con las nuevas iniciativas que, aseguró, impulsarán el empleo y aportarán beneficios sociales.

Proyección Turística Internacional de México con el Tren Maya, Atlas Turístico, FITUR y ANATO

(2025-09-01, Redacción, Inversion Turistica (sitio),)

El primer año de Gobierno de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo consolidó una nueva proyección internacional turística de México que comenzó el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, con la terminación del Tren Maya (Que se ha ido perfeccionando) la creación del llamado Atlas Turístico, la presencia del país en la Feria Internacional de Turismo en Madrid, España y ANATO en Colombia donde los grandes representantes de las regiones del país presentaron la oferta del país ante el sector internacional, interesándose en gran medida el asiático y de la República Popular de China.

Inversión en puertos ascenderá a 406 mil mdp al final del sexenio: Informe

(2025-09-01, Jessika Becerra, La Jornada (sitio),)

El gobierno federal y la iniciativa privada habrán invertido al término del sexenio 406 mil millones de pesos en la modernización de 9 puertos marítimos del país, de acuerdo con el Primer Informe de Gobierno. En el documento se destacan las obras iniciadas en el periodo del Presidente Andrés Manuel López Obrador, como es el tramo Escárcega-Chetumal del Tren Maya.

Recuperación de Pemex y CFE garantiza su viabilidad económica y aportación social: Sheinbaum

(2025-09-01, Alonso Urrutia, Alma Muñoz, Emir Olivares, La Jornada (sitio),)

Al reivindicar la recuperación de las empresas públicas Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó la importancia que tiene para el desarrollo del país. Dijo que se puso fin al desmantelamiento y endeudamiento de Pemex con una nueva visión que garantiza su viabilidad económica, la protección ambiental y su aportación social. Por otro lado, subrayó que con una inversión de 180 mil millones de pesos se dará un gran impulso a la red ferroviaria enfatizando en la ampliación del Tren Maya a operaciones de carga; el Tren Transoceánico; en diciembre concluye el Tren Lechería-Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles; se inició la construcción de los proyectos Ciudad de México-Pachuca y Ciudad de México-Querétaro.

Reformas, inversión y seguridad marcan el Primer Informe de Sheinbaum

(2025-09-02, Maritza Pérez, Arturo Rojas, El Economista (sitio),)

En su Primer Informe de Gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó una agenda legislativa sin precedentes, defendió los resultados económicos de su administración y destacó que un impulso de un nuevo modelo de desarrollo sustentado en la inversión pública, así como los resultados de la estrategia de seguridad. Por otro lado, anunció la conclusión de obras iniciadas en el sexenio anterior, entre ellas el tramo Escárcega-Chetumal del Tren Maya, hoteles asociados al proyecto, así como carreteras como Real del Monte-Huasca, Mitla-Tehuantepec y Las Varas-Puerto Vallarta, entre otros.

CRRC Zhuzhou Locomotive y CAF México van por trenes para ruta AIFA-Pachuca

(2025-09-02, Evangelina del Toro, T21 (Sitio),)

Las empresas CRRC Zhuzhou Locomotive y CAF México presentaron sus propuestas para la construcción de 15 trenes de pasajeros destinados para la ruta AIFA-Pachuca, mientras que la francesa Alstom declinó su participación. Cabe recordar que junto a Bombardier Transportation México, Gami Ingeniería e Instalaciones y Construcción Urales, Alstom ganó la licitación para la adquisición de 42 trenes del Tren Maya. Además ha participado en otros proyectos.

Sheinbaum destaca avances en infraestructura de comunicación durante su Primer Informe

(2025-09-02, Redacción, Alianza Flotillera (Sitio),)

Durante su Primer Informe de Gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó los avances alcanzados durante su administración en materia de infraestructura de comunicación, obras carreteras, innovación tecnológica y seguridad. En infraestructura carretera, la mandataria señaló que se concluyeron diversos proyectos de relevancia regional. Entre ellos, la carretera Mitla-

Tehuantepec, en Oaxaca; la carretera Real del Monte-Huasca, en Hidalgo; y la carretera Las Varas-Puerto Vallarta, en Nayarit. En el rubro ferroviario, Sheinbaum informó que ya se concluyó el tramo Escárcega-Chetumal del Tren Maya, junto con cuatro Centros de Atención a Visitantes en zonas arqueológicas y todos los hoteles asociados al proyecto. Además, anunció el inicio de la construcción del Tren Maya de carga, con una derivación hacia Puerto Progreso.

Estamos consolidando un nuevo modelo económico: Sheinbaum

(2025-09-02, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 4 5)

Ante invitados como Carlos Slim, presidente honorario de Grupo Carso, que participó en la construcción del Tren Maya, la mandataria convocó al sector privado a "sumarse con decisión al Plan México", el cual incluye la construcción de más de 3,000 km de vías para servicio ferroviario de pasajeros, con inversión productiva e innovadora. "Avanzamos en los proyectos ferroviarios. Sí, la 4T recupera los trenes. Este año iniciamos la construcción del Tren Maya de carga (...) También avanzamos en el Tren Interoceánico, en los tramos: Oaxaca-Chiapas y Roberto Ayala-Paraíso, Tabasco", refirió.

CAF y china CRRC se vuelven a ver las caras

(2025-09-02, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 26)

CAF México y CRRC Zhuzhou Locomotive son las dos empresas que finalmente compiten para venderle a la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) 15 trenes con capacidad para 700 pasajeros que se utilizarán en la ruta México-Pachuca. El tercer interesado en el proceso (que ante las más de mil preguntas realizadas que obligaron a llevar a cabo una cuarta junta de aclaraciones) era Alstom Ferroviaria de México (con el contrato para fabricar el material rodante del Tren Maya), quien finalmente declinó por medio de una carta.

México libre y soberano

(2025-09-02, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1 5)

En vivienda, comenzó con el programa Vivienda para el Bienestar la construcción de 249 mil viviendas, al finalizar este año serán 390 mil, de la meta de 1.7 millones del sexenio, además se han otorgado 236 mil apoyos y créditos de mejoramiento de vivienda y entregado 189 mil escrituras a familias de todo el país de forma gratuita. Para la construcción de obras carreteras señaló que se tiene una inversión comprometida de 121 mil 540 mdp y los proyectos de trenes de pasajeros avanzan con una inversión este año de 180 mil mdp con el México-Pachuca, México-Querétaro, los tramos Saltillo-Nuevo Laredo y Querétaro-Irapuato, el Tren Maya de carga, el Tren Interoceánico en los tramos Oaxaca-Chiapas y Roberto Ayala-Paraíso, Tabasco; Lechería-AIFA y el Tren Insurgente de Santa Fe a Observatorio.

AIFA

CAF y china CRRC Zhuzhou van por licitación de 15 trenes para ruta México-Pachuca; Alstom 'se baja'

(2025-09-01, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

La empresa de origen francés, Alstom, decidió declinar su participación en el concurso para obtener un contrato para la construcción de 15 trenes eléctricos que servirán para atender la primera de las rutas ferroviarias de la administración de Claudia Sheinbaum, que conectará a la Ciudad de México con Pachuca. Cabe recordar que CRRC Zhuzhou es la firma que construyó

los trenes para la rehabilitación de la Línea 1 del Metro de la Ciudad de México. Los trenes que está buscando el gobierno deberán ser compatibles con la tecnología usada en el Tren Suburbano, pues la ruta contempla el paso por el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para la llegada a Pachuca, Hidalgo.

Slots: ¿pero qué necesidad?

(2025-09-02, Rosario Avilés, El Economista (sitio),)

Desconocemos las razones para no haber adoptado desde entonces las reglas IATA, pero en el camino vino la cancelación del proyecto aeroportuario de Texcoco y la construcción del Felipe Ángeles (AIFA), y por decreto se enviaron a las aerolíneas exclusivas de carga a ese aeropuerto en tiempo récord y sin apenas consulta, y a los operadores de vuelos comerciales se les quiso "inducir" para llenar los espacios del AIFA limitando los slots del AICM hasta en un 30%.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\).](#)

ICAF México y CRRC presentaron propuestas a la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario para la venta de 15 trenes.

(2025-09-01, Darío Celis, 90.5 Imagen,)

ICAF México y CRRC, la firma ferroviaria y productora de carros de ferrocarril del gobierno chino, han presentado propuestas técnicas y económicas a la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario para la venta de 15 trenes destinados a la ruta Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles-Pachuca. ICAF, la empresa española, ofreció un monto de entre 9 mil 890 y 12 millones de pesos por tren, con capacidad para 700 pasajeros. Por su parte, CRRC, la firma china, presentó una oferta menor de 5.800,464 millones de pesos. Un tercer interesado, la empresa francesa Alstom, decidió retirarse del proceso de licitación internacional. El fallo de esta licitación se anunciará el próximo 10 de septiembre.

Resumen Informativo, Por la mañana con Feregrino

(2025-09-02, Manuel Feregrino, Itzel Vanegas, 104.1 Radio Fórmula,)

La Secretaría de Relaciones Exteriores anunció que el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, llegará al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles a las 14 horas para firmar un acuerdo de colaboración en materia de seguridad.

El sector de la construcción se beneficiará rumbo al Mundial de Fútbol 2026

(2025-09-02, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

La construcción en México ha experimentado un importante crecimiento durante el periodo 2020-2024, consiguiendo un CAGR del 7,5%. Además, según indica un informe de Research and Markets, se espera que esta trayectoria de crecimiento continúe, previendo un crecimiento del mercado a un CAGR del 4,5% durante el periodo 2025-2029. En este caso, se espera que, para finales de 2029 el valor del mercado de la construcción se expanda a los 2,56 billones de pesos, respecto a los actuales 1,93 billones de pesos en 2024. Sarens cuenta con una amplia experiencia nacional e internacional en proyectos de relevancia. Así, en México, ha podido colaborar en la descarga de 64 turbinas eólicas en Asipona, en el puerto de Baja California Norte, la ampliación del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la construcción del Tren Interurbano México-Toluca, la nueva refinería de Dos Bocas, o la construcción de 36 km de sección de vía en el estado de Zinacantepec bajo el encargo de la Constructora de Proyectos Viales de México (OHL). Estos proyectos corroboran la gran

experiencia de Sarens y posicionan a la compañía como un importante player en el proceso de modernización y construcción de nuevas infraestructuras dentro del país.

REFINERÍA DOS BOCAS

El Primer Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum estuvo lleno de cifras y dudas, revela carencias en salud, seguridad y transparencia.

(2025-09-01, Lucy Bravo, Canal 40 Adn,)

El Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum ha generado controversia, con cifras que, según críticos, ocultan carencias en áreas como salud, seguridad y transparencia. Durante su discurso, Sheinbaum defendió la integridad de su administración, afirmando que en Morena no hay corrupción, a pesar de las contradicciones internas y escándalos como el de Octavio Romero, director del Infonavit, involucrado en un caso de sobornos en Estados Unidos. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad pública urbana, el 63.2 % de la población mayor de 18 años se siente insegura en su ciudad, un incremento de 3.8% con respecto al año pasado. Claudia Sheinbaum también aseguró que la refinería de Dos bocas opera al 100%, pero según datos del propio Pemex, sólo produce poco más de 191 mil barriles diarios, lejos de su capacidad máxima de 340 mil barriles. La presidenta presumió que en México hay libertad de expresión. En México no se reprime, no se usa la fuerza del Estado en contra del pueblo. Se practica la mayor libertad de expresión de toda la historia. Nuevamente sus cifras se enfrentan con la realidad.

En entrevista, Rafael Espino, presidente de la Asociación Mexicana de Empresas y Servicios Petroleros, habló sobre Pemex.

(2025-09-01, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien,)

En entrevista, Rafael Espino, presidente de la Asociación Mexicana de Empresas y Servicios Petroleros, expresó su desacuerdo con las afirmaciones de la presidenta de Pemex sobre la producción y refinación de petróleo. Espino afirmó que, según sus datos, la producción actual es de aproximadamente 1.360.000 barriles, en lugar de los 1.800.000 mencionados por la presidenta. También cuestionó la afirmación de que la refinería de Dos Bocas opera a máxima capacidad, señalando que los datos no coinciden con la realidad. En cuanto a los adeudos de Pemex, Espino indicó que la empresa aún debe más de 400 mil millones de pesos a los proveedores, cifra que no coincide con los datos oficiales de Pemex. Además, mencionó la falta de atención institucional para resolver estos retrasos en pagos, lo que afecta gravemente a la cadena de valor y la economía local. Espino concluyó que es necesario un diálogo y conciliación de cifras para avanzar en la producción petrolera.

Si Dos Bocas opera al 100 %, su volumen de procesamiento de crudo se incrementó 154 mbd en solo dos meses

(2025-09-02, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio),)

En tan solo dos meses, la refinería Olmeca pasó de procesar petróleo crudo de 56 por ciento, a 100 por ciento de su capacidad, según se deduce del informe que presentó la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo. Igualmente, durante julio y agosto, la refinería, ubicada en el Puerto de Dos Bocas, Tabasco, habría incrementado su producción de gasolinas en 44 por ciento.

SICT

[La SICT ya tiene estrategia ante amenaza de drones durante el Mundial de Fútbol](#)

(2025-09-01, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) detalló en su informe de labores 2024-2025 que ya trabaja en un plan integral para garantizar una experiencia segura, eficiente y ordenada a los asistentes, nacionales e internacionales, a la Copa Mundial de Fútbol el próximo año, el cual incluye eventuales ataques con drones.

[La SICT ya tiene estrategia ante amenaza de drones durante el Mundial de Fútbol](#)

(2025-09-01, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) detalló en su informe de labores 2024-2025 que ya trabaja en un plan integral para garantizar una experiencia segura, eficiente y ordenada a los asistentes, nacionales e internacionales, a la Copa Mundial de Fútbol el próximo año, el cual incluye eventuales ataques con drones.

[Menos gasto y mayor recaudación, en primer año de Sheinbaum; PEGA a calidad de vida](#)

(2025-09-02, Redacción, UnomásUno, . 10)

Los recortes al gasto público y los récords en la recaudación de impuestos marcan el andar de la administración a cargo de Claudia Sheinbaum en sus primeros 11 meses, en especial por una mayor eficiencia para la recaudación de impuestos, según el más reciente informe publicado sobre las finanzas y deuda públicas. Como parte de esta política, hasta junio se han reportado menores erogaciones para dichos apoyos como la Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores; para Personas con Discapacidad; Sembrando Vida y la Escuela es Nuestra, además de reducciones a Pemex y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para el desarrollo de infraestructura.

[Revela Informe anomalías en Capufe, IPN y Hacienda](#)

(2025-09-02, Érika Hernández, Reforma.com (sitio),)

La Secretaría Anticorrupción detectó irregularidades millonarias en varias dependencias, lo que derivó en denuncias. En el Primer Informe, explicó que radicó 18 denuncias en los Órganos Internos de Control. “En la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se inició una denuncia por falta de comprobación de 51.7 millones de pesos con cargo al Programa de Caminos Rurales y Carreteras Alimentadoras”, indica sin dar detalles.

[Salida de Alstom abre paso a CAF y CRRC en licitación del tren México-Pachuca](#)

(2025-09-02, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

La empresa Alstom Ferroviaria declinó su participación en la licitación para el tren México-Pachuca, dejando la competencia entre CAF México y CRRC Zhuzhou Locomotive. La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) lanzaron la licitación el pasado 15 de julio. El contrato contempla la adquisición de 15 trenes de pasajeros equipados con ERTMS que deberá incluir la puesta en servicio, mantenimiento y equipamiento de talleres.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Presupuesto de egresos de la federación en 2026 superaría 9.2 billones de pesos:

Morena

(2025-09-02, Eduardo Meraz, UnomásUno, . 19)

Presupuesto de Egresos de la Federación, para 2026, podría superar los 9.2 billones de pesos, con el propósito de fortalecer programas de desarrollo y bienestar social, indicó el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, coordinador del grupo parlamentario de Morena de la Cámara de Diputados. Ramírez Cuéllar destacó que más de un billón de pesos estarían destinados a programas sociales que benefician a dos generaciones clave, que son los adultos mayores de 65 años y la primera infancia.

Cadena de errores

(2025-09-01, Giovanni Hernández, Voz y Voto (Sitio),)

Después de una cadena de equivocaciones del Senado, los comités de evaluación, el INE y hasta un cambio de criterio del TEPJF, por fin tenemos personas ganadoras en la elección del Poder Judicial de la Federación. Nadie se imaginó que revisar los requisitos de elegibilidad sería una verdadera faena, y todo por falta de una metodología para revisar promedios. El INE tiene tres décadas haciendo el registro de las candidaturas y, por ende, revisando los requisitos de elegibilidad de las candidaturas. Por ejemplo, en el PEF 2023-2024 hizo el registro de 2300 candidaturas propietarios y suplentes. Es una tarea rudimentaria que realiza exitosamente.

REFORMA ENERGÉTICA

Quartux impulsa la transición energética con visión y cumplimiento normativo

(2025-09-01, Redacción, Industry News (Sitio),)

En un entorno donde la energía se ha convertido en un factor decisivo para la competitividad comercial e industrial, Mario Benítez, Director de Innovación e Inteligencia del Mercado Eléctrico Mayorista de Quartux, explica cómo la compañía está ayudando a transformar la manera en que la industria mexicana gestiona su consumo energético. "El panorama energético del país está entrando en una nueva etapa. Las empresas ya no solo buscan reducir costos: también necesitan certidumbre y cumplimiento normativo. En Quartux conectamos esas dos necesidades con innovación, almacenamiento y energías limpias", señala Benítez.

[Energy And Commerce \(Sitio\)](#),

Asesora BBVA sobre financiamiento para transición energética sobre financiamiento para transición energética

(2025-09-01, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La transición energética ha dejado de ser un desafío exclusivo del sector energético para convertirse en una prioridad transversal que impacta a toda la economía global. La necesidad de reducir las emisiones de CO2 impulsa a industrias de todo tipo, desde la manufactura y el transporte hasta la agricultura y los servicios, a transformar sus procesos hacia modelos más sostenibles. En este contexto, BBVA se posiciona como un actor clave en la transición energética, apoyando a sus clientes con soluciones de financiación sostenibles y un asesoramiento especializado adaptado a los retos actuales.

Carlos Slim obtiene concesión para generar electricidad en Guanajuato; obtiene permisos para explorar recursos geotérmicos

(2025-09-01, Everardo Martínez, El Universal (sitio),)

Utilizando la nueva regulación que el gobierno actual generó con la reforma energética y las leyes publicadas el 18 de marzo de 2025, la Secretaría de Energía (Sener) otorgó a una filial de Grupo Carso, de Carlos Slim, la concesión para la explotación de recursos geotérmicos para la generación de electricidad en Celaya, Guanajuato. Esta decisión se realizó basada en la Ley de Geotermia que recientemente expidió el gobierno federal con la reforma energética.

El año en que la electricidad regresó a manos del Estado

(2025-09-01, Ángeles García, Milenio (sitio),)

A un año de gestión, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presume avances en el rescate de la Comisión Federal de Electricidad (CFE): inversiones superiores a los 32 mil millones de dólares, el arranque de un ambicioso plan de expansión eléctrica que contempla nuevas centrales, 275 líneas de transmisión y las dos primeras plantas termosolares del país. Fue el 30 de octubre de 2024 cuando la presidenta Sheinbaum anunció que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex) "regresan a ser empresas del pueblo de México". Esto ocurrió tras la aprobación de la reforma energética en el Congreso de la Unión y la mayoría de los congresos locales, medida con la que ambas compañías dejan de tener el carácter de empresas productivas del Estado, establecido en la reforma de 2013, y vuelven a ser públicas.

Empresa de Carlos Slim apuesta por energía geotérmica en Guanajuato

(2025-09-01, Redacción, Diana Gante, Expansión MX,)

La empresa Energías Alternas, Estudios y Proyectos, una filial de Grupo Carso, especializada en proyectos geotérmicos, obtuvo una concesión para la explotación de recursos geotérmicos en Celaya, Guanajuato. A través de un extracto del título de concesión publicado hoy en el Diario de la Federación (DOF) se informó que el Gobierno mexicano, a través de la Secretaría de Energía (Sener), otorgó las facultades a la empresa filial de Carlos Slim para la generación de energía eléctrica y aprovechar el recurso geotérmico en diversos usos térmicos. El pasado 11 de junio, Expansión publicó que México reactivaría su apuesta por la energía geotérmica, según informó el subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Sener, Jorge Islas.

RBC rebaja a Eni tras rally del 35%, dice que valoración limita potencial alcista

(2025-09-02, Redacción, Investing (Sitio),)

RBC Mercados de capitales rebajó la calificación de Eni SpA (BIT:ENI) a "rendimiento sectorial" desde "superior al mercado", citando una valoración elevada tras un año de fuertes ganancias en el precio de las acciones, en una nota fechada el martes. Los analistas señalaron que las acciones de Eni, que cerraron a 15.32 el 1 de septiembre, habían superado a sus pares gracias a una serie de ventas de activos y la creciente confianza de los inversores en su estrategia de transición energética.

Nuevo estudio advierte que el frío reduce la eficiencia de los vehículos eléctricos hasta en un 18% según la región, lo que aumentará los picos de demanda eléctrica en esa época del año

(2025-09-02, Redacción, Eco Inventos MX (sitio),)

Una investigación liderada por la Universidad de Otago revela un aspecto poco abordado en la transición hacia la movilidad eléctrica: el efecto estacional sobre el consumo de energía. Para 2050, el aumento de vehículos eléctricos (EV) en circulación podría incrementar

significativamente la demanda eléctrica en invierno, generando nuevos retos para la infraestructura energética, especialmente en regiones frías.

Energías limpias, la ruta para blindar la seguridad energética de México

(2025-09-02, Ignacio Campos, Publimetro, . 14)

En 2024, más del 50% de la electricidad del país se generó con gas traído de los Estados Unidos, exponiendo a las finanzas públicas a riesgos derivados de la volatilidad de los precios internacionales, variaciones cambiarias y tensiones geopolíticas, de acuerdo con un reporte de Ember, una empresa formada por un grupo de expertos en electricidad de todo el mundo con el objetivo de acelerar la transición hacia la electricidad limpia mediante el uso de datos y políticas. Al día de hoy, la cifra exacta es cercana al 54% de la electricidad nacional proviniendo de gas importado, lo que equivale a casi 190 teravatios-hora. Para dimensionarlo: esa cantidad de energía sería suficiente para abastecer durante un año completo a más de 55 millones de hogares mexicanos, o lo que es lo mismo, cubrir toda la demanda residencial del país y buena parte del consumo de pequeñas y medianas empresas.